Escrito por Editor Lunes, 21 de Octubre de 2019 00:50 -

Escala Crítica/Columna diaria

*La disputa por el poder al interior y las prioridades del país *En noviembre deben tener nuevas dirigencias estatal y nacional

*Los burócratas encabezados por Joel Ayala se salen del PRI

Víctor M. Sámano Labastida

EL PARTIDO Morena realizó el fin de semana otra ronda de sus elecciones distritales. De acuerdo a los primeros reportes, cinco de las seis asambleas en Tabasco transcurrieron con incidentes menores; una, la de Paraíso, tuvo que ser suspendida ante la irrupción de inconformes por no estar en el padrón. Las votaciones sabatinas fueron en Tabasco, Campeche, Chiapas, Oaxaca y Veracruz, donde hubo algunos problemas; realizaron asambleas en Quintana Roo y Yucatán.

Ayer domingo correspondió a estados críticos: Guerrero, Morelos, Ciudad de México, Puebla y Tlaxcala. Hasta el fin de semana, el comité de elecciones había decidido suspender o anular 27 de las 122 asambleas realizadas en cinco de 16 estados, las cuales serán repuestas.

DIFERENCIAS, ¿INSALVABLES?

EN TOTAL, Morena debe realizar 300 procesos en igual número de distritos. A Tabasco le corresponden seis con un total de 60 consejeros.

Mientras para César Francisco Burelo, quien hasta la víspera de los comicios internos era delegado nacional –cargo al que renunció el viernes-, fue "una jornada ejemplar, con gran participación y civilidad", para el ex presidente del Consejo Político estatal, José Eduardo Beltrán se trató en Tabasco de una elección "al viejo estilo del PRI, con acarreo e intromisión de funcionarios".

En Centro, Tabasco, una de las asambleas de votación –la del Distrito IV- se realizó en la sede de la sección 44 del sindicato petrolero. Aunque se vieron largas filas de vehículos de transporte público (combis), todo transcurrió en relativa calma. Uno de los consejeros votados fue el profesor Rodolfo Lara Lagunas, personaje emblemático en el movimiento de López Obrador. También figurará como consejero un político cercano al gobernador Adán Augusto López, el también notario Emilio Martínez de Escobar, quien en su momento fue mencionado para integrar el gabinete.

Escrito por Editor Lunes, 21 de Octubre de 2019 00:50 -

Pasadas las elecciones distritales en la entidad, y una vez que se reponga la de Paraíso, el 10 de noviembre deberán reunirse en un Congreso Estatal, mismo en el que quienes fueron votados el sábado reciente se constituyen en consejeros y en un colegio electoral para elegir al Comité Ejecutivo Estatal.

Los tres mil congresistas votados en las 300 asambleas en todo el país –diez por distrito-, acudirán los días 23 y 24 de noviembre a una asamblea nacional de la que deberá surgir la nueva dirigencia de Morena. Como se sabe, para definir la presidencia del CEN partidista aún existe la polémica si se hará mediante el voto de los consejeros o por encuesta.

En estos días también el partido en el poder deberá decidir sobre la petición de Yeidckol Polevnsky, una de las candidatas, para anular las elecciones y posponerlas, así como para reformar los estatutos. Otra aspirante, Bertha Luján, apoya continuar el proceso conforme a la propia convocatoria. Los otros aspirantes son Mario Delgado, coordinador de los diputados de Morena, y Alejandro Rojas.

Mientras, AMLO espera un partido que respalde su proyecto con muchos frentes abiertos.

OTRO REACOMODO

EL REAJUSTE de posiciones y grupos no sólo sucede en Morena. También el PRI resintió una nueva sacudida con el anuncio de la salida de sus filas de la Federación de Sindicatos de Trabajadores al Servicio del Estados (FSTSE), que dirige Joel Ayala Almeida. Aunque se dijo que con este líder se irían del PRI unos dos millones de agremiados hace ya tiempo que este brazo corporativo del tricolor dejó de tener el control de los trabajadores.

Aun así, no deja de ser un golpe importante para un partido (PRI) con recientes fracturas por la elección interna. Ayala anunció que su objetivo es

constituir una nueva asociación política nacional, que participe en elecciones. La solicitud de registro ante el Instituto Nacional Electoral (INE) tiene ese objetivo.

De acuerdo a las cuentas de la FSTSE actualmente congrega a 82 sindicatos en todo el país y cuenta con estructuras estatales y municipales. La decisión ya había sido tomada formalmente en diciembre de 2018, después de la derrota de José Antonio Meade y el arrollador triunfo de López Obrador.

Ayala fue por el PRI dos veces senador; tres, diputado y una vez asambleísta. Ahora ese partido ya no le es útil. Va por alianzas, que son las que se pondrán de moda en el 2021.

La salida de Ayala se suma al golpe sufrido por el PRI ante el paulatino desmantelamiento del sindicato petrolero como herramienta electoral de un partido que lucha por sobrevivir. Otro es el caso del magisterio en el SNTE que construye su partido Redes Sociales Progresistas.

Morena y sus asambleas distritales; partido en formación, también reajusta sus fuerzas

Escrito por Editor Lunes, 21 de Octubre de 2019 00:50 -

AL MARGEN

MUY ACTIVO se ha visto al director del Ifortab, Ariel Cetina Bertruy, cuya asociación Sociedad en Acción prácticamente ha cumplido los requisitos para convertirse en partido político estatal. El funcionario asegura que "por respeto" al gobernador Adán Augusto, y "al pueblo tabasqueño" se mantiene ajeno a la labor de sus amigos que llevan adelante el proceso de formalización. Pero las querencias no se olvidan.

UN TEMA que no debe quedar fuera de la agenda de la Cuarta Transformación es la cultura. Ahora que en Tabasco se realiza el Festival Ceiba, y que también está en puerta la Feria Internacional del Libro, habrá que recordar la importancia que para el proyecto encabezado por Enrique González Pedrero y Julieta Campos tuvo la integración por medio de la cultura. (vmsamano@hotmail.com)